

LE CANADA

EDITION QUOTIDIENNE

Publié par la Cie. d'Imp. d'Ottawa.

OSCAR McDONELL, Directeur.

OTTAWA, JEUDI 2 FEVRIER 1888.

LE NUMERO : 2 CENTS

Seize ANNEE, No. 243.

LE CANADA

FONDÉ EN 1879

Prix de l'abonnement
EDITION QUOTIDIENNE
Un an, pour la ville \$4.00.
en dehors de la ville \$5.00.
EDITION SEMAIDAIRE
Un an \$1.00.
Invariablement payable d'avance.
Toutes lettres, correspondances etc. etc. doivent être adressées à

OSCAR McDONELL
OTTAWA, ONT.

BUREAUX ET ATELIERS

318 rue St Patrick
414 et 416 rue Sussex.

LE CANADA

Ottawa, le 2 Fév. 1888

Le très-évêché M. N. Doucet, curé de la Malbaie, est nommé administrateur du diocèse de Chicoutimi, « sede vacante ».

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Le nombre des émigrés aux Etats-Unis pour 1887 est de 509,281, sans compter le Mexique et le Canada.

Il se trouve encore placé dans de meilleures conditions que l'ouvrier des Etats-Unis.

«L'Electeur» annonce que le département de la milice laisse à la corporation de Québec le contrôle des places publiques de cette ville, qui appartiennent aux autorités militaires, notamment la Terrasse Dufferin, aussi appelée Terrasse Frontenac.

C'est en français que le Pape répond à la plupart des députations et des adresses, et c'est en français notamment qu'il a prononcé sa belle allocution à l'ambassadeur de la reine d'Angleterre, comme c'est en français qu'il a répondu au comte de Brühl, ambassadeur extraordinaire de l'empereur d'Allemagne, chargé de lui apporter, avec une lettre autographe du souverain monarque, les félicitations et les vœux de toute la maison des Hohenzollern.

«La Vallée d'Ottawa» continue à défendre M. Bronson avec persévérance, sinon avec habileté. Il est obligé de dénaturer nos phrases, et de nous citer inexactement pour ce donner l'air de triompher.

Il nous fait, par exemple, dire « que M. Bronson était tenu par son serment d'office, comme député, d'achever des coupes de bois, dont il n'avait pas besoin et à des prix qui ne lui convenaient pas. »

Le confère ne doit pas avoir un seul lecteur assis niais pour nous croire aussi stupide, et on ne trouve que dans « La Vallée » des sottises de cette espèce. Ce que nous avons reproché à M. Bronson, c'est d'avoir fait partie d'une ligue formée pour empêcher la vente des « limites » projetée par le gouvernement-Mowat. Cette ligue s'était engagée par écrit à ne pas enricher, et la suite de M. Bronson est d'en avoir été l'un des membres, bien qu'il fût le représentant de la cité d'Ottawa, dans la législature d'Ontario.

Le mandat de député n'obligeait pas M. Bronson, pour favoriser les intérêts de la province, de sacrifier ses propres intérêts et d'acheter des « limites » à des prix, qui ne lui convenaient pas; mais son mandat et son serment d'office l'obligeaient de ne pas conspirer contre les intérêts de ses commettants et de la province en général.

Cette vérité si simple peut paraître au confère aussi difficile à saisir que certaines propositions de métaphysique; mais elle est évidente pour le commun des lecteurs.

Voici ce qu'on nous écrit à ce sujet :
M. le Directeur,
«La Vallée d'Ottawa» ne paraît pas comprendre un trait du mot de la question soulevée par vous au sujet de M. Bronson, M. P. P. Tout ce que vous avez dit jusqu'à présent au sujet de la ligue des marchands de bois, est entièrement vrai. J'ai, moi-même, une connaissance personnelle des faits, qui se réduisent à ceci :

M. Bronson faisait partie de la députation, qui demanda à M. Mowat de gracier la rente annuelle sur les « limites de bois » n'a été pas changée, pendant un certain nombre d'années.

M. Mowat ayant refusé d'accéder à cette demande, la députation menaça M. Mowat de faire manquer la vente, et pour arriver à leur but, tous les membres de cette députation s'engagèrent par écrit à ne pas enricher et à faire leur possible pour empêcher aussi les autres marchands de bois d'enrichir.

M. Bronson, M. P. P., était de ce nombre. Par conséquent, il fit un tance contre les intérêts de la province d'Ottawa. Si la vente a été un succès, c'est bien malgré les efforts de M. Bronson pour la faire manquer.

Le rôle de conspirateur pour empêcher la vente en question, contrairement aux intérêts de la province et en violation de son serment d'office.

LA QUESTION DE L'EAU.

Le Dr Robillard, officier de santé de la cité d'Ottawa, traite dans le «Free Press» la question de l'eau, si débattue depuis quelque temps. Le Dr Robillard prend à partie les opinions émises dernièrement, dans les colonnes du «Free Press», par le Dr Rogers. Ce dernier a prétendu que l'eau que nous buvons n'est pas contaminée par les égouts de Rochester, et que, par conséquent, la cause des fièvres typhoïdes dans la cité ne se trouve pas là. Le Dr Rogers s'appuyait sur le fait que les mêmes fièvres n'ont pas sévi dans le village de la Pointe Gattineau, ni dans les habitations, qui bordent la rivière au-dessous de la cité.

La cause des fièvres, d'après le Dr Rogers, se trouvait principalement dans la défécation des égouts de la cité et le manque de drainage.

Le Dr Robillard n'est pas du même avis. Il croit que l'eau de l'aqueduc ne peut être pure, parce que le point de départ de cet aqueduc n'est qu'un couple de cent pieds de l'endroit où se déchargent les égouts de Rochester.

Pour ce qui regarde la Pointe à Gattineau, située au nord de la rivière, et les habitations, sur la rive opposée, au dessous de la cité, où se fait la contre-partie de l'opinion émise par le Dr Rogers :

Le Dr Robillard dit que le contenu des égouts de la cité ne saurait traverser jusqu'au nord de la rivière. Quant aux habitations de l'autre rive, elles se servent d'eau de puits. Le moyen que le Dr Robillard suggère pour nous procurer de l'eau pure, est de changer le point de départ de l'aqueduc, de prolonger le tuyau à travers la rivière jusqu'au chenal nord; et il est assés en faveur de filtres dans les maisons.

Mais le Dr Robillard ne croit pas que le manque de drainage soit la principale cause des fièvres, et il prétend même qu'il n'est pas prouvé que nos égouts soient défectueux.

Il nous semble que sur au moins l'un de ces points, le Dr Rogers est plus près de la vérité. Qui peut nier qu'un tonne de matières solides, de déchets et de détritus, qui se jettent dans les égouts, est un danger pour la santé publique ?

«L'Electeur», organe casor, signale au premier ministre de Québec, M. Mercier, de se soumettre ou de se démettre, au sujet du projet de faire participer la province de Québec à l'exposition universelle de 1889, à Paris.

Il ne faut pas, dit-il, que la province soit cette fois faite très grave de son premier ministre. Il faut que les députés ne soient pas impitoyablement tout créés et demandés par le gouvernement en vue d'une participation quelconque de notre catholique pays à la fête de la Révolution. Cela peut entraîner la chute du cabinet, peser impo-: les principes avant les hommes, toujours et part, ut, voilà notre devise.

De son côté, «l'Etendard», autre organe casor, a censuré des plus violemment le même projet, comme nous l'avons fait voir l'autre jour. Mais «l'Electeur» et la «Patrie» ne chantent pas sur ce ton et se plaignent, à mots plus ou moins couverts, du fanatisme de leurs alliés. «La Vérité» et «l'Etendard» l'emportent-ils, ou ne font-ils encore tous deux que de la comédie ?

ELECTION DE CARLETON
Cette élection s'est terminée, hier, par le triomphe de M. Dickinson, dont la majorité sur M. Powil est de 600.
Comme nous l'avons déjà dit, les deux candidats étaient ministériels.
M. J. E. C. Dunn est le seul agent autorisé à prendre des annonces pour «Le Canada».

B. G. Pour les Fêtes

Couteaux, Fourchettes, Cuillères, Couteaux à décap., Cabarets, Patins, Traîneaux, Toboggans.

Argenteries de toutes sortes en Gros et en Détail Chez E. G. LAVERDURE, 69 & 75 RUE WILLIAM

Les Articles de Fantaisie seront vendus à un dixième variant entre 20 à 50 pour cent.

MOITIE PRIX. ENTREPOTS De l'Ontario

C. NEVILLE, EPICIER, No. 118 Rue Rideau, Ottawa.

W. O. McKAY, IMPORTATEUR DE Vins, Liqueurs, Cigares et Tabacs, AUSSI PROPRIETAIRE DE L'Hotel Richelieu.

Dans votre propre intérêt AFIN D'AVOIR DE BONS BARGAINS, ALLEZ AU NO. 512, RUE SUSSEX.

Ed. O'Leary, No. 514, RUE SUSSEX.

RESTAURANT MEDAS, 61 RUE YORK.

M. TARDIVEL & AL vs M. MERCIER

AVIS DE DISSOLUTION.

COLLEGE MILITAIRE ROYAL DU CANADA KINGSTON, ONT.

Aux Hoteliers et

JE VENDS : Brandy, Bisquit, Debouche & Cie.; en caisse & oct. (pintes et flacons).

Whiskey irlandais de Burk's Whiskey écossais de Stewart.

JOHN CASHY, 291 et 296, RUE DALHOUSIE.

BULLETIN DU JOUR.

On a trouvé le corps d'un nommé Pierre Tremblay de Ste. Lucie, qui s'est gelé en traversant le Saint-Laurent près de Rimouski.

On emploie annuellement au Canada 10,000 balles de coton, d'une valeur de \$3,000,000; c'est une augmentation, en 10 ans, de près de 50,000 balles. Il y a en ce moment dans tout le Canada 500,000 broches, donnant de l'ouvrage à 9,000 personnes. Le capital investi dans cette industrie est d'environ \$3,000,000.

On lit dans «La Feuille d'Erable» de New York :

On a ressenti de fortes secousses de tremblement de terre, le 31 janvier, à Montpelier, Vermont, et différends endroits dans le Maine. Hier des secousses se sont également produites à Littleton, dans le New Hampshire.

Un incendie a détruit hier, plus de dix maisons de commerce dans le centre de la ville de Buffalo, N. Y. Le chiffre total des pertes est environ deux millions.

On mande de Washington que M. Chipman, du Michigan, a déposé à la chambre des représentants un projet de loi ayant pour objet de punir d'une amende et la peine de l'emprisonnement tout étranger qui deviendra président, surintendant, directeur ou administrateur d'une société quelconque, ou qui accepterait la place de conducteur, mécanicien, serre-freins, aiguilleur ou préposé aux bagages sur un chemin de fer, de conducteur ou de cocher sur une ligne de tramways, ou qui occuperait une position quelconque sur un navire naviguant uniquement dans les eaux américaines.

Une dépêche de Reading, Pennsylvanie, dit que les mineurs en grèves semblent vouloir prendre une attitude menaçante. On craint une racontre avec les travailleurs, en dehors de l'Union, qui les ont remplacés dans les mines.

Le steamer «Alexandria», venant de Naples, a été retenu en observation à la quarantaine de New-York, parce qu'une épidémie de petite vérole s'était déclarée parmi les hommes d'équipage pendant la traversée. «L'Alexandria» n'amenait pas de passagers.

Aux Hoteliers et

Whiskey irlandais de Burk's Whiskey écossais de Stewart.

JOHN CASHY, 291 et 296, RUE DALHOUSIE.

BULLETIN DU JOUR.

On a trouvé le corps d'un nommé Pierre Tremblay de Ste. Lucie, qui s'est gelé en traversant le Saint-Laurent près de Rimouski.

On emploie annuellement au Canada 10,000 balles de coton, d'une valeur de \$3,000,000; c'est une augmentation, en 10 ans, de près de 50,000 balles. Il y a en ce moment dans tout le Canada 500,000 broches, donnant de l'ouvrage à 9,000 personnes. Le capital investi dans cette industrie est d'environ \$3,000,000.

On lit dans «La Feuille d'Erable» de New York :

On a ressenti de fortes secousses de tremblement de terre, le 31 janvier, à Montpelier, Vermont, et différends endroits dans le Maine. Hier des secousses se sont également produites à Littleton, dans le New Hampshire.

Un incendie a détruit hier, plus de dix maisons de commerce dans le centre de la ville de Buffalo, N. Y. Le chiffre total des pertes est environ deux millions.

On mande de Washington que M. Chipman, du Michigan, a déposé à la chambre des représentants un projet de loi ayant pour objet de punir d'une amende et la peine de l'emprisonnement tout étranger qui deviendra président, surintendant, directeur ou administrateur d'une société quelconque, ou qui accepterait la place de conducteur, mécanicien, serre-freins, aiguilleur ou préposé aux bagages sur un chemin de fer, de conducteur ou de cocher sur une ligne de tramways, ou qui occuperait une position quelconque sur un navire naviguant uniquement dans les eaux américaines.

Une dépêche de Reading, Pennsylvanie, dit que les mineurs en grèves semblent vouloir prendre une attitude menaçante. On craint une racontre avec les travailleurs, en dehors de l'Union, qui les ont remplacés dans les mines.

Le steamer «Alexandria», venant de Naples, a été retenu en observation à la quarantaine de New-York, parce qu'une épidémie de petite vérole s'était déclarée parmi les hommes d'équipage pendant la traversée. «L'Alexandria» n'amenait pas de passagers.

Le «Journal de Geneve» dit que

le gouvernement suisse va probablement engager une correspondance diplomatique avec l'Allemagne, en raison des accusations portées contre la police de Zurich par M. de Puttkamer, ministre de l'intérieur de Prusse.

RESUME TELEGRAPHIQUE

Le canon Krupp Vienne, 2.—Her Krupp, le fabricant de canons, a eu hier une entrevue privée avec l'empereur François Joseph. On pense que l'empereur lui a donné de fortes commandes pour l'artillerie.

Dublin, 2.—L'ex-lord Maire Sullivan, de Dublin, a été mis en liberté hier, après deux mois d'emprisonnement à Tullamore.

Paris, 2.—Le feu a détruit une grande fabrique de laine à Turcoing, la nuit dernière. Les pertes s'élevaient à \$250,000.

On emploie annuellement au Canada 10,000 balles de coton, d'une valeur de \$3,000,000; c'est une augmentation, en 10 ans, de près de 50,000 balles. Il y a en ce moment dans tout le Canada 500,000 broches, donnant de l'ouvrage à 9,000 personnes. Le capital investi dans cette industrie est d'environ \$3,000,000.

On lit dans «La Feuille d'Erable» de New York :

On a ressenti de fortes secousses de tremblement de terre, le 31 janvier, à Montpelier, Vermont, et différends endroits dans le Maine. Hier des secousses se sont également produites à Littleton, dans le New Hampshire.

Un incendie a détruit hier, plus de dix maisons de commerce dans le centre de la ville de Buffalo, N. Y. Le chiffre total des pertes est environ deux millions.

On mande de Washington que M. Chipman, du Michigan, a déposé à la chambre des représentants un projet de loi ayant pour objet de punir d'une amende et la peine de l'emprisonnement tout étranger qui deviendra président, surintendant, directeur ou administrateur d'une société quelconque, ou qui accepterait la place de conducteur, mécanicien, serre-freins, aiguilleur ou préposé aux bagages sur un chemin de fer, de conducteur ou de cocher sur une ligne de tramways, ou qui occuperait une position quelconque sur un navire naviguant uniquement dans les eaux américaines.

Une dépêche de Reading, Pennsylvanie, dit que les mineurs en grèves semblent vouloir prendre une attitude menaçante. On craint une racontre avec les travailleurs, en dehors de l'Union, qui les ont remplacés dans les mines.

Le steamer «Alexandria», venant de Naples, a été retenu en observation à la quarantaine de New-York, parce qu'une épidémie de petite vérole s'était déclarée parmi les hommes d'équipage pendant la traversée. «L'Alexandria» n'amenait pas de passagers.

On a ressenti de fortes secousses de tremblement de terre, le 31 janvier, à Montpelier, Vermont, et différends endroits dans le Maine. Hier des secousses se sont également produites à Littleton, dans le New Hampshire.

Un incendie a détruit hier, plus de dix maisons de commerce dans le centre de la ville de Buffalo, N. Y. Le chiffre total des pertes est environ deux millions.

elle demanda la tête aux
seule. Elle
occupait était
émises de la
es. J'ai oublié
Peu à peu,
la maison
était toujours
plus sombres
au commence-
j'ai déjà vécu
la brûlante de
l'air frais de
front. Elle se
ré garder le lit
à peu et il
d'abnégation.
at qu'il n'était
était toujours
nger ses effets
vieux, elle prit
nette à demi
à la salle-à-
des escaliers.
la porte d'un
de couverte de
dans un
chambre était
mais je pense
ula une heure
rs, en élégante
s flottants fit
mes en retard,
bal. Mes filles
orni ?
ndre, la porte
meiselle de
chemise blanc
J'un parfait
ers. Trix, ma
tit mouvement
demanda-t-elle ?
s, gros, chavre
entrait dans
dité présenté
demanda-t-il
s mains. Un peu
vous êtes de
vous malgré elle,
onc oublié que
on Elle n'en
ud ! il en a vu
général McVa-
Peters; deux
onne patience ?
t vous Pearlle,
ation de quelle
ce cela... Si
ndrai en main,
re nouveau
rent à table,
oi vous servir
re, écoutant de
entre les trois
e de ses élèves.
dames étaient
qu'il paraît la
se remplissant
rix perd toutes
omprement G
e à déjeuner,
me, i grand
s couverts,
sans égal sous le
BOYDEN.